

rils pour l'extension de la Religion du Christ. C'est par elles que la Foi s'est répandue chez tous les peuples ; " car leur voix a retenti partout et leur parole s'est fait entendre jusqu'aux extrémités de la terre " : "*et quidem in omnem terram exiit sonus eorum, et in fines orbis terræ verba eorum.*"

Cependant les travaux des missionnaires n'étaient pas stériles. " Etablissez," disait Louis Veillot, " au sein de la plus dégradée des peuplades sauvages quelques prêtres catholiques qui ne connaissent que leur Dieu : en cinquante ans, ils en auront fait un peuple dont la police et la philosophie émerveilleront tous les sages de la Grèce." Cette parole du grand écrivain était en train de se vérifier dans l'Ouest Canadien. Les besoins des fidèles étaient devenus plus nombreux et plus urgents. Rome décida alors de subdiviser le diocèse de Saint-Boniface : on créa le diocèse de Saint-Albert à la tête duquel on plaça Sa Grandeur Mgr Grandin, en 1871. Plus vaste que la France, le nouveau diocèse offrait un champ immense aux travaux du zélé prélat. Dès lors, son rêve est de fonder un clergé indigène, " car," disait-il dans une circulaire adressée à son clergé, " nous religieux français ou autres, nous avons trop souvent des idées préconçues sur bien des étrangers en général, et les Métis en particulier, et cela sans nous en douter, sans vouloir surtout nous l'avouer." Il croyait donc qu'un clergé tiré de son diocèse serait plus propre à exercer le ministère auprès des Métis et des sauvages, et, partant de cette idée il songeait à établir un séminaire dans sa ville épiscopale. Il fit plusieurs voyages en Europe, tendit la main à la France, à la Belgique, à la Hollande et en reçut de nombreuses aumônes. Enfin, grâce à sa persévérance et à son énergie, il vit se réaliser, il y a trois ans, ce rêve si cher à son cœur. Outre ce petit séminaire, il y a aussi dans le diocèse de Saint-Albert deux communautés religieuses de femmes, qui y font des œuvres admirables : les Révérendes Sœurs Grises et les Fidèles Compagnes de Jésus. Aujourd'hui, là où il y a cinquante ans tout n'était que désert et solitude, les paroisses se forment et s'organisent rapide-